

GETAFE, 30 DE MARZO DE 1958

Tal dia como hou...

Al acercarse Jesús a Jerusalén, y cuando llegaban a Betfagé, al lado del monte de los Olivos, envió dos discipulos suyos diciéndoles:

-Id a aquel pueblo que está enfrente y alli encontraréis una borrica atada y un pollino con ella; la desatáis y me la traéis acá. Y si alguno os dice algo, le diréis que el Señor los necesita y en seguida os los

Esto se hizo para que se cumpliese lo anunciado por el profeta, que dice: «Decid a la hija de Sión: Mira que tu Rey viene a ti manso y montado sobre una asnilla y sobre su pollino.»

Habiendo ido los discípulos y necho según les había mandado Jesús, trajeron la borrica y el pollino y echaron los mantos en-cima de ellos, y después, sobre ellos, se montó Jesús.

La mayor parte de la turba tendieron sus mantos en el camino; otros cortaban ramas de los árboles y con ellas afombraban el camino. Y las gentes que iban delante y detrás le aclamaban diciendo: —¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito

el que viene en el nombre del Señor!

Cuatro días después, ese mismo Señor entraba de nuevo en Jerusalén, y también entonces va con El otra gran muchedumbre; ¡pero qué entrada más distinta! Preso, maniatado, hecho burla y mofa, atropellado desconsideradamente. como un malhechor y ladrón. ¿No te impresiona tremendamente es-

te cambio de fortuna? Porque es terrible cosa pensar que así pasa siempre en la vida; andas loco y sacrificado bus-cando el aplauso de los hombres, y después, ¿para qué?

Ante la Cruz

Mira a Jesús enclavado y piensa, necio de ti, que si amor le llevó allí. la causa fué tu pecado. En la cruz ha levantado tribunal y aula a la vez; quiere que con sensatez, conciertes con paso diestro, su enseñanza de Maestro con su sentencia de Juez.

(Don Antonio Sánchez, arcipreste de Hellin)

ALGO MUY BUENO

ESTAN RESULTANDO LAS CONFE-RENCIAS CUARESMALES PARA CA-BALLEROS QUE DESDE EL PASADO VIERNES SE ESTAN CELEBRANDO EN LA PARROQUIA TODOS LOS DIAS, A LAS NUEVE EN PUNTO DE LA NOCHE

LAS ESTA PRONUNCIANDO EL REVERENDO PADRE FR. AGUSTIN MARTIN, DE LA ORDEN DE LOS PREDICADORES, SUPERIOR DE LA RESIDENCIA DE LA REAL BASILICA DE ATOCHA, DE MADRID

SI USTED NO HA ASISTIDO A NINGUNA DE ESTAS CONFEREN-CIAS, NO FALTE DESDE AHORA A ELLAS. LE ASEGURAMOS QUE GA-NARA MUCHO CON ELLAS.

Las obras de la Parroauia

Otros temas y otras tareas ocupan preferentemente nuestra atención estos días, pero tampoco es cosa de dejar dormir esto de las obras... Hoy no podemos anunciar grandes obras; en cambio, podemos anunciar que hemos recibido un donativo bastante respetable, de 15.000 pesetas, que pedimos al Señor recompense a la generosa donante. ¡Dios quiera que tenga muchos imitadores!

¿Y por qué no? ¡Quién sabe si estos días el Señor tocará por ahí algún corazón ge-neroso y lo anima a seguir estos buenos ejemplos. Amén!

Pasada la Semana Santa, se reanudará intensamente la campaña en favor de estas obras para hacer por liquidarlas totalmente y seguir adelante con otras que hay en cartera y que hacen muchísima falta.

Y si esto le pasó a Cristo, que era Dios, ¿por qué nos ha de extrañar que nos pase a nosotros?

Mira, déjate de engaños; tarde o temprano te pasará como a El. A menos que tú pienses que serás más que el mismo Cristo...

¡No te dejes marear tan fácilmente. que cuando menos lo pienses todo eso te ha de fallar!

Y mira algo más a Dios, que ese sí que no falla, jel único!

Mes de Marzo. Bautizos. — Ana Villalba Arrogante, hija de Pablo y Emilia; Manuel Hurtado Moreno, de Manuel y Juliana; Rosario Sánchez Navarrete, de Luis y Maravillas; Miguel A. Ahijado Higueras, de Eulogio y Nicolasa; Sabina Rodríguez López, de Fernando y Cristina; Vicente Peña Merino, de Aurelio y Ascensión; Dolores Ovejero Heras, de Eugenio y Teresa; Pedro Gómez Abad, de Francisco y Carmen; Enrique López Carrascoso, de Salvador y Fernanda; Juan Montero Yunta, de Andrés y Estefanía; Manuel García Butragueño, de Juan y Fermina; Javier Gomiz Macein, de Emilio y Francisca; Javier Pérez Jiménez, de Fulgencio y Carmen; Julia Pérez Santiago, de Jesús y Vicenta; Jerónimo Martín Jurado, de Jerónimo y Cella; Dolores Martínez Suárez, de Alberto y Marcelina; Isabel Ballano Sánchez, de Antonio y Josefa; Andrés García Sánchez, de Carlos y Felisa; Angel Prieto Mateos, de Miguel y Carmen; José L. González Mejías, de Angel y Angeles; Josefa Zabalegui Vigúria, de José y Dolores; Angeles Torres Barrios, de Pas-

A. Rubio García, de José y Pilar.

Defunciones. — Luis Caño Rodríguez, de cincuenta y siete años; Carmen Martín Gasco, de veintiocho años; Cayetano González Rodrigo, de cincuenta y un años; Inés Gómez González, de dos días; Manuel Díaz Galiano, de tres años; Fernando Rodríguez Benavente, de setenta y tres años.

casio y Francisca; Luis Iglesias Erustes, de

Demetrio y Victoria: Pilar Pérez Ampuero.

de Mariano y Joaquina; Concepción Martin

Enamorado, de Fernando y Felicidad; Juan

Bodas.—Como todas las que se han celebrado están sin velarse, vendrán en esta Hoja Parroquial cuando hayan recibido estas bendiciones nupciales.

Para la mejor preparación al cumplimiento pascual, han tenido todos los niños y niñas de los colegios y escuelas tres tandas de ejercicios espirituales; se ha querido hacer estos tres grupos a fin de atenderlos más eficazmente, y el ensayo nos ha dado, gracias a Dios, buenos resultados. Claro está que ello nos supone aumentar notablemente el trabajo, pero lo aceptamos gustosos si con ello contribuimos a la formación de nuestros niños. Lamentamos. en cambio, una vez más, la incomprensible falta de interés y colaboración de no pocos padres.

Se han celebrado los funerales de aniversario por Mercedes Gutiérrez, Cecilio Moraga, Tomás Ruiz, María Benavente, Elias Pereira, Félix Romero, Mercedes García y Visitación Cifuentes,

A más del correspondiente funeral de cuerpo presente, se han celebrado otros funerales por Santiago Martín y por Cayetano González.

El Via Crucis

No nacieron las estaciones del Vía Crucis por decreto de la Iglesia, ni tampoco por especial revelación del Señor a algún santo determinado... Nacieron de un natural y agradecido movimiento de la fe cristiana hacia la Pasión sagrada del Redentor, que movió a los cristianos a recorrer con respetuoso y piadoso afecto el mismo camino que en Jerusalén por nuestro amor recorrió Cristo en la hora amarga de su pasión.

Era natural que este mismo impulso moviera a hacerlo espiritualmente a cuantos deseaban trasladarse a Tierra Santa. Así nació el Vía Crucis.

¿De dónde salieron cada una de las estaciones?

La mayor parte, del mismo Evangelio, y otras, muy pocas, de la piedad y de la tradición de los fieles.

De la piadosa tradición nacieron las tres caídas, cosa bien fácil de suponer dado el agotamiento de Cristo; el peso de la cruz que él mismo llevaba y la naturaleza y distancia del camino.

El encuentro de la Virgen con su Divino Hijo es también de piadosa tradición, lógicamente fundada en su presencia al pie de la cruz.

Y, por fin, el gesto de la Verónica, tal vez el más bello, pero el de menos fundamento biblico, que tiene a su favor una muy notable antigüedad. (Verónica no era el nombre de aquella decidida mujer, sino el del premio que ella sacó de su acción compasiva con Jesús: la verdadera imagen grabada en los cuatro pliegues del lienzo con que enjugó el divino rostro, ya que Verónica quiere decir verdadera imagen. Uno de estos lienzos es el que se venera en la catedral de Jaén con el nombre de la Santa Faz (o Santo Rostro y que el pueblo llama la Cara de Dios.)

Las otras nueve estaciones vienen claramente declaradas en los evangelios; para no alargar este trabajito no señalamos hoy el lugar donde cada una se va diciendo en los libros sagrados, como lo teníamos preparado. Otra vez será.

Coincidiendo con el septenario de la Virgen de los Dolores, se han celebrado los Ejercicios Espirituales para las Mujeres y Jóvenes. ¡Ojalá saquen algún provecho cuantas han asistido a ellos!

Before the second secon

El pasado domingo día 23 cerraron con una numerosa comunión los ejercicios celebrados durante la semana anterior en la factoria de Construcciones Aeronáuticas; notamos que va creciendo, cada año más, el número de los que aprovechan este acto final de esas charlas religiosas para cumplir con la Iglesia. Bien está ello.

Cuando usted vaya a cumplir con la Iglesia, procure, por favor, llevar escrita, con claridad, la correspondiente papeleta Si no la tuviere, ya se la facilitarán en seguida en la Parroquia cualquiera de sus sacerdotes. ¡Ah! Y no se olvide de dejarla en la bandeja a la hora de comulgar. Con ello ayudará usted a su Parroquia a llevar bien las cosas; por ello, desde ahora le damos mil gracias.

Calendario de Semana Santa

Dia 30, Domingo de Ramos. — Desde las seis de la mañana ya estará abierta la Parroquia y habrá confesores.

A las diez y media, solemne bendición y procesión de las palmas y santa misa.

Por la tarde, misa a las seis.

Dias 31 y 1 (Lunes y Martes Santo).—Hay confesores desde las seis hasta las nueve de la mañana, y desde las seis y media hasta las ocho y media por la tarde.

Dia 2, Miércoles Santo. — Esta tarde los confesores estarán ya a disposición de los fieles desde las cuatro de la tarde.

Dia 3, Jueves Santo. — Habrá confesores desde las seis de la mañana hasta las once, y desde las tres de la tarde hasta la hora de los Oficios divinos.

A las seis y media de la tarde, la cere-

monia del Lavatorio.

A las siete, solemnes Oficios divinos; en ellos se puede comulgar, guardando previamente las normas señaladas para el ayuno.

A las once de la noche, Hora Santa ante el Monumento. A continuación, la Adora-ción Nocturna empezará sus turnos de guardia.

Dia 4, Viernes Santo.—A las ocho de la mañana, Via Crucis y sermón de la Pasión.

Habrá confesores.

A las cuatro y media de la tarde, solemnes Oficios divinos; se puede comulgar dentro de ellos. Recuérdese que hoy es también primer viernes de abril.

A las diez en punto de la noche, el Via Crucis del Silencio, presidido por el Santo Cristo de la Misericordia; se recuerda que en él sólo pueden formar hombres o los niños que vayan con sus propios padres.

Dia 5, SABADO SANTO.—¡Dia de sumo luto! A las cinco de la tarde, la acostumbrada procesión y sermón de Soledad; predicará el R. P. Antonio Sánchez Vázquez, de la Orden

de Predicadores.

A esta hora habrá oportunidad para confesarse, y es conveniente que la aprovechen cuantos puedan, porque después, a la hora de los Oficios de la noche, ya es más difícil; los sacerdotes están ocupados casi todos en el altar.

A las once y media de la noche empezarán los ritos de la Vigilia Pascual, de los

Para estos dias

¡Cuidado con los rateros!... Porque estos dias descarga una verdadera nube de rateros, que, desde luego, no se llevarán ni una perra chica, pero lo que es otras cosas que valen más... ¡Dios nos ampare!

¡Vaya nube mala! Con sus vestiditos y sus desnudeces, con sus ligerezas y atrevimientos, con sus charlas y sus risas...

Así caen por las iglesias y así llegan hasta los Monumentos y así van en las procesiones, y así se van al... ¡infierno!, si Dios no lo remedia.

¡Señor! ¡Y cómo van robando por ahí!... Roban recogimiento y piedad y modestia...

roban inocencia y pudor... ¡roban almas!... ¡Cuidado con los rateros! ¡¡Cuidado con las rateras!!

Ante el Monumento del Jueves Santo debieras tú mismo consumirte de agradecimiento al Señor... ¿qué menos?

Cuida, siquiera, que al menos no falte una vela que en tu nombre rinda ese homena-

je al Santísimo Sacramento.

Pero procura llevarla pronto, para no entorpecer el arreglo del Monumento.

Para poder comulgar ha de guardarse el ayuno desde tres horas antes de la comunión, si se trata de alimentos sólidos o bebidas alcohólicas, y desde una hora antes si es de bebidas que no sean alcohólicas.

El agua no quebranta el ayuno y, por lo tanto, no tiene tope de horas. Estas normas rigen para todos los días e incluso para la noche del Sábado Santo.

Como continuamente llegan gentes nuevas a Getafe, nos parece conveniente recordar a nuestros feligreses la costumbre que tenemos de colocarse los hombres en el lado del Evangello (izquierda del que entra) y las mujeres en el lado de la Epistola (derecha del que entra).

Esperamos de la buena educación de esos nuevos feligreses observen estas normas como ejemplarmente lo vienen haciendo ya

todos los demás.

Estos días son muy a propósito para cumplir como buen cristiano, confesando y comulgando; si los aprovechas, harás bien. Para facilitártelo, tu Parroquia procura estos días traerte confesores de fuera.

Pero un favor te pide tu Parroquia: que al hacerlo no te olvides de echar en la bandeja correspondiente tu papeleta de cumplimiento.

ADMINISTRATION OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

más bellos que guarda la Liturgia católica. En esta misa se puede comulgar, y con ella se cumple con la obligación de oir misa en día de fiesta.

Dia 6, Pascua de Resurrección.-A las diez

y media, solemne misa pascual.

Nota.—Se recuerda que todas las tardes hay misa: los dias de flesta, a las seis, y los días de trabajo, a las ocho.

Cuando Dios quiere...

Para conocer el gran milagro de Lourdes es imprescindible conocer a Bernardita, la privilegiada de la Virgen.

Porque Bernardita es la gran figura de Lourdes... Sin ella, Lourdes no acabará de ser entendido...; lo ha dicho el mismo día del centenario el Cardenal de Lyón, monseñor Gerlier.

Por aquellos días las cosas iban de mal en peor para Francisco Soubirous y Luisa Casterot; el molino de Boly había sido un fracaso más para la familia y habían tenido que irse a vivir nada menos que al antiguo calabozo, en donde en otro tiempo se encerraba a los maleantes y vagos de toda laña; para mayor humillación, hasta conservaba todavía el nombre de su antiguo destino, y la gente le continuaba llamando el «cachot» (el calabozo). Y de verdad que hacía honor al nombre; porque era un verdadero calabozo, en el peor sentido de la palabra: el amo se había reservado la ventana del exterior y sólo quedaba para la ventilación de la casa otra que daba a un patio donde se amontonaba el estiércol, y que si por esta razón apenas se podía abrir, en cambio dejaba pasar los olores nada gratos de tal destino.

Alli se amontonaban el matrimonio y cuatro hijos: dos varones y dos hembras. Bernardita era la mayor; catorce años tenía

en aquel 11 de febrero de 1858...

¿Cómo era Bernardita? Una niña retrasada en su desarrollo, timida, de facciones bastas y poco agraciada en lo físico, de boca grande y nariz ancha, con cejas y ojos también grandes, y vestida a la usanza de las mujeres del Pirineo francés, con un pafuelo sobre la cabeza atado por la parte de atrás.

Sus conocimientos eran escasisimos, y hasta de catecismo andaba retrasada con disgusto del señor cura de Lourdes, que urgia la primera comunión; escasamente sabía de mala manera lo más indispensable, y no ciertamente por culpa suya o por falta de interés...

¿Queréis más pobreza? Hay, sin embargo, un hermoso detalle: ¡jamás pidieron nada a nadie! Eran pobres, pero no mendigos

a nadie! Eran pobres, pero no mendigos...
Y pobres siguieron después, sin querer aprovecharse de la suerte que el Cielo les metia por las puertas. El doctor Dozous, el famoso médico de Lourdes que presenció las apariciones y durante ellas observó ansiosamente a Bernardita "decía: «... ricos visitantes ofrecían dinero y alimentos... y se volvian admirados por que una familia tan pobre y privada de todo recurso rechazaba obstinadamente los obsequios que se les ofrecian...»

Suplia su parte moral y su delicadeza de espíritu esta falta de otras cualidades; era sencillísima, con la sinceridad del cristal Santa Misa.—Días de fiesta, por la manana, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce.

Por la tarde, a las seis.

Días laborables, a las siete, ocho y nueve. Los días de fiesta hay, además de éstas, misa en la Alhóndiga, a las nueve y media, y en la capilla de San José, a la una.

Todos los días, a las siete y media de la tarde, santo rosario y Visita al Santísimo. Los días de fiesta este ejercicio se hace

a continuación de la misa vespertina.

Día 4.—Primer viernes. Se puede comulgar por la tarde en los Oficios divinos únicamente.

Dia 6.—Se abren las velaciones. Rogamos lo tengan presente cuantos se han casado durante la Cuaresma y los que aún no se han velado.

Dia 25.—Rogativas de San Marcos, a las

siete y media, en la Parroquia.

Dia 26.—La Adoración Nocturna celebrará esta noche, a las once, la vigilia ordinaria correspondiente al mes de abril.

Primera Comunión.—Empezará la preparación para los niños que han de hacer la primera comunión este año la semana siguiente a la Pascua; dado el crecido número de niños y la necesidad por ello de hacerlo en varios grupos, rogamos encarecidamente la más puntual asistencia.

Despacho parroquial.—Todos los días por la mañana, de siete a nueve, y todas las tardes, desde una hora antes del ejercicio (menos los martes), en la Parroquia siem-

pre y para toda clase de asuntos.

que se transparenta, humilde y servicial como ninguna; la vida la hacía amoldarse fácilmente a todo y a todos con natural amabilidad, y sobre todo era amiga de la verdad. ¡Jamás dijo mentira! Mil veces tendrá ocasión de hacerlo constar después de las apariciones: «¡Yo nunca he mentido! ¡Yo siempre digo la verdad!»

Entonces ¿qué vió Dios en esta niña de catorce años tan mal aprovechados?

Se ve que Dios no ha cambiado de idea y sigue pensando como en Belén y Nazaret...

Como cincuenta y nueve años más tarde hará en Fátima...

Tiene buen cuidado de que se vea claro que es El y no nosotros ni nuestros dineros... ¡Y vaya si quedó claro que era cosa de

Dios!...

LA MEJOR MANERA

de celebrar la Semana Santa son los Oficios divinos: ni vía crucis, ni procesiones. ni nada se le puede comparar.

Y si no, lea usted: La Sagrada Liturgia SUPERA ampliamente en estos días a todas las demás devociones, incluso las mejores, de cualquier clase que sean (S. Congregación de Ritos, 1956).